



Zwischenbericht Township Help August 2024

in English starts on page 6

Seit dem letzten Bericht im Dezember 2023 Jahres hat sich viel getan. Wer meinen Blog verfolgt, ist mehr oder weniger «up2date» <https://camas.ch/township-food-help/blog/>



Kinderheim «Ikhaya Lekamva» Langa:

Im Dezember berichtete ich, dass wir ein Haus gekauft hätten und dieses ein bisschen umgebaut werden sollte. Dies ist alles geschehen. Wir haben das Haus zu Beginn des Jahres mit Lunglie, einem Bauunternehmer aus Langa, renoviert: wir bauten ein zusätzliches Bad ein, verschlossen eine Garage mit einer Mauer mit Fenster für einen zusätzlichen grossen Schlafraum, dann ersetzten und ergänzten wir die Warmwasseraufbereitung mit 2 neuen Boilern, wir installierten WIFI (in der Zwischenzeit vom Betreiber gesponsort!). Dann liessen wir von einem Schreiner drei Tische und ein Pult fertigen, kauften eine Polstergruppe und einen Salontisch, dann 10 Kajüten Betten, Feuerlöcher und vieles. Wir kauften das gesamte Bettzeug ein, ein Möbelschreiner baute uns für jedes Kind einen Kasten, ebenso einen Kleiderschrank für die Helferinnen. Wir kauften die ganzen Haushaltutensilien wie Pfannen, Geschirr usw. Zudem liessen wir von einem lokalen Unternehmen insgesamt 20 Matratzen fabrizieren (diese wurden von BICO Schweiz gesponsort!). Vor dem Haus bauten wir ein sog. «Jungle Gym» also ein Klettergerüst mit Rutschbahn für die Kinder, wird sehr benutzt 😊. Neue Waschmaschine, Microwave haben wir gekauft, Kühlschranks wurde vom Grossvater Carter gesponsort.

In der vergangenen Woche wurden die Mauern, die unser Grundstück umgeben, durch einen lokalen Künstler «street art» -mässig bemalt inkl. allen Logos der beteiligten Organisationen.



Durch Lungile lernte ich zwei Damen, Vujizwa und Ndileka von LangaCan NPO kennen, wir wurden uns schnell einig, dass die beiden das Haus in Zukunft führen werden. Dies ist unser Team:



Nomtheto Ham ist unsere Köchin. **Nokuthula Sikweza** ist Sozialarbeiterin. **Vuyiswa Ndzakana** Sozialunternehmerin und Gemeindeentwicklerin. Leiterin Kinderheim. **Ndileka Ngambu** hat Social Development studiert. Leiterin Kinderheim. **Ncebakazi Mfokofi** ist unsere Hausmama, waschen, putzen Kinder betreuen usw. **Nobonile Patronella**, Mitarbeiterin Mithilfe überall

Diese Frauen betreiben jetzt und in Zukunft unser Kinderheim «Ikhaya Lekamva», dies in enger Zusammenarbeit mit den Verantwortlichen der Stadt, Sozialarbeiterinnen und Behörden.

Wir haben ein Budget für den Betrieb des Kinderheims erstellt, wir benötigen insgesamt ca. 60'000 Rand/Monat (knapp 3000 SFr. oder Euro) Dies beinhaltet nebst dem «normalen» Unterhalt des Hauses auch die Saläre für die fünf Frauen vor Ort! Und das Gros dieses Betrages wollen wir mit Spenden bestreiten, wir warten noch immer auf die Zusage der Stadt, dass das Haus auch von offizieller Stelle unterstützt wird.

Das Kinderheim wird durch diese Organisationen unterstützt:

Townshiphelp.ch

Angels Network Western Cape und **Angels Network Australia**, Terri Marks

Studenten des Bishops College in Cape Town, Luke Carter



Studenten vom Bishops College haben für das Haus einen «Gemüsegarten» angelegt!

Es leben heute 16 Kinder im Kinderheim, von einem 8 Mte alten Baby bis zur 15-jährigen Jugendlichen, alsbald sind wir wohl voll besetzt.



Unsere Köchin Nomtheto mit unserem Jüngsten

Fabi Wieland (BICO) auf Besuch mit unseren Kindern

Offizielle Eröffnung Kinderheim «Ikhaya Lekamva»

Jetzt planen wir eine «offizielle Eröffnung» unseres Kinderheims, diese wird am 20. September stattfinden, mit allen Beteiligten und Gästen und der Bürgermeister von Kapstadt hat ebenfalls zugesagt. Wir werden Euch alle einladen, aber für nicht Anwesende wollen wir auch etwas über Live Video anbieten.

Diesen Film haben wir mit June Fierz und unserer Botschafterin Dominique Rinderknecht dieses Frühjahr über das Projekt Kinderheim realisiert:

<https://www.youtube.com/watch?v=UJANQ0tYXWE>

Waisenhaus Lwandle

Im Waisenhaus Lwandle haben wir einige nötige Renovationen vorgenommen, so haben wir die Elektrik revidiert, Badezimmer renoviert und eine schöne neue Küche eingebaut. Die Geräte für diese Küche wurden durch Evi Elsner, einer lokalen Unternehmerin (Renovation und Umbau von Häusern) gesponsort!



Die neue Küche und die Leiterin **Fundiwe Ntanjana** mit «ihren» Kindern.

Diverses

«Unsere» Familien, die wir einerseits mit Partnerschaften «beglückten» haben wir bei zahlreichen Einkäufen immer mal wieder mit Nahrungsmitteln versorgt, denn die müssen, wie leider viele Familien in Südafrika, mit sehr kleinen Budgets über die Runden kommen.

Natürlich sind auch viele Spenden (einfach so) reingekommen, aber eine Aufzählung würde den Rahmen hier «sprengen», ich notiere alle Spender und Spenderinnen namentlich auf unserer Webpage.

Wir sind in Südafrika zwar als NGO eingetragen, jedoch fehlt uns noch immer der Status „NPO“ um auch in SA-Spenden „von Steuern absetzbar“ zu erhalten. Dies hat unser Anwalt, der bis dato kostenfrei für uns arbeitet und uns berät, an die Behörden schon vor bald einem Jahr eingegeben, aber hier mahlen die Mühlen anders, wir warten noch immer.

Zurzeit bin ich bis September der Schweiz, auch um die „Buchhaltung“ nachzuführen, um die Behördenauflagen zu erfüllen 😊.

Meine Haupttätigkeit ist jetzt, die Finanzierung des Kinderheims sicher zu stellen, sprich bei Firmen, Bekannten usw. um finanzielle Unterstützung zu betteln. Operativ, zB. im Kinderheim, will ich einen Schritt zurück machen, denn es frisst einem fast auf. Wir haben mal nachgerechnet, seit dem Ausbruch dieser ominösen Pandemie, als wir unsere Hilfe starteten bis heute haben wir gut 8'000 Stunden Freiwilligenarbeit geleistet, etwa 30'000 Km mit dem Auto für diese Hilfe zurückgelegt.

Sturmschäden!

Der Winter war seit Jahrzehnten nicht mehr so heftig wie dieses Jahr im Western Cape, heftige Stürme fegten im Juli übers Land mit Dauerregen, über 1000 Behausungen (Hütten) wurden beschädigt, zahlreiche Dächer vom Wind weggetragen und Townships standen kniehoch im Wasser!

Wir haben über Socialmedia einen Spendenaufruf für Soforthilfe lanciert, es kamen innerhalb einer Woche über 100'000 Rand zusammen. Wir bauten 7 Häuser auf, reparierten deren 4, dann reparierten wir ein riesiges Dach eines normalen Hauses, das 12 m lang und 7 m breit ist, indem 4 Familien wohnen. Wir verteilten viel Baumaterial, Wellblechbahnen für Dächer, Zement und Bauholz an Menschen, die damit selbst ihre Hütten reparierten.



Wir möchten uns noch einmal hier bei den Spenderinnen für diese Soforthilfe bedanken:

Carsten Nowack Andre Dinzler Annette Schreiner Birgit Kamp Brigitta Jaqueline Weininger Brigitte Bothe Christiane Riedl Dirk Jochum Eliane Kraus Florian Gutwald Frank Bartzsch Franziska Weber Gisela Feldmayer Hedwig Graw-Caratti Helmut Hergenröther Katrin Frederich Kristina Weiß Loreta Hörter Madlen Ochs Marion Bergmann Melanie Schlotze Michaela Ückert Patrizia Züger Roland De Frens Sandra Krueger Sandra Laurenz Sarah Hoffmann Silke Reckhaus Sylva Hanke Tanja Gutnik Thomas Tams Ulrike Härke Uwe Berger Vanessa Borchers Silvia Mai Stephan Heyler Bernhard Spötzl Sarah Fassbender Kirstin Licht Anja Mertens Simona Frenz Nicole Stechhammer Margitta Fischer Pitt Seny Birgit Helbig Carla Dick Andreas Haase Thomas Knebel Eric Wettstein Margo Görs Jeanette Müller Soja Siepmann Jans Kicinski-Heuer Nadine Koch Torsten Loesekann Hans-Peter Erdmann Alexandra Kühn Erich Bittmann Eva Basista Rainer Hager Christine Hevert Dirk Timmermann Prticia Hübsch Pia Schwaninger Martina Borer Peter Dorantani Jeanine Gattlen Sandra Pfister Ursula Carosella Tanja Klammer Marie Antonette Reifler Lars Kyprian Mona & Murat Tektas- Vögeli Yolanda Gremaud Juliane Zöllner Wolfgang Deuser Martina Anderson-Ortmann Andrea Fischer Andrea und Lothar Mahrholdt.

Also jetzt kommts: Unser Spendenkonto ist nicht mehr so gut bestückt wie noch vor einigen Monaten, deshalb darf ich Dich/Euch bitten, für uns gute Stimmung zu machen, wir benötigen dringend noch einige Sponsoren insbesondere für den Betrieb des Kinderheims! Es wäre wunderbar, wenn wir einige Personen und/oder Firmen finden, die sich vorstellen könnten, dieses Projekt längerfristig zu unterstützen.

Für Fragen, aber auch Ideen/Anregungen stehe ich Interessierten immer gerne zur Verfügung! Ich freue mich, wenn sich jemand für unsere Projekte interessiert und das persönliche Gespräch sucht!

Liebe Grüsse

Jörg & Pia / TOWNSHIP HELP, 1 Village Green Close, Greenways Estate, Strand, 7140, Cape Town / www.townshiphelp.ch , + 27 (0) 63 224 42 63, + 41 (0) 79 354 38 61(Whatsapp)

<https://www.facebook.com/groups/347454431061334>

Ihr alle seid so grossartig ❤️ , bitte unterstützt uns bzw. die Familien und die Kinder in den Townships weiter. Macht Stimmung für uns!

www.townshiphelp.ch



Interim report Township Help August 2024

A lot has happened since the last report in December 2023. Anyone who follows my blog is more or less "up2date" <https://camas.ch/township-food-help/blog/>

Children's home "Ikhaya Lekamva" Langa:

In December, I reported that we had bought a house and that it needed a bit of remodelling. This has all been done. We renovated the house at the beginning of the year with Lunglie, a building contractor from Langa: we built an additional bathroom, closed off a garage with a wall with a window for an additional large bedroom, then replaced and supplemented the hot water system with 2 new boilers, we installed WIFI (sponsored by the operator in the meantime!). Then we had a carpenter make three tables and a desk, bought a set of cushions and a saloon table, then 10 bunk beds, fire extinguishers and much more. We bought all the bedding, a carpenter built us a box for each child and a wardrobe for the helpers. We bought all the household utensils such as pans, crockery, etc. We also had a local company make a total of 20 mattresses (these were sponsored by BICO Switzerland!). In front of the house we built a so-called "Jungle Gym", a climbing frame with a slide for the children, which is very popular 😊. We bought a new Microwave washing machine and the fridge was sponsored by Grandad Carter.

Last week, the walls surrounding our property were painted in "street art" style by a local artist, including all the logos of the organisations involved.



Through Lungile I got to know two ladies, Vujizwa and Ndileka from LangaCan NPO, and we quickly agreed that the two of them would run the house in future. This is our team:



Nomtheto Ham is our cook. **Nokuthula Sikweza** is a social worker. **Vuyiswa Ndzakana** is a social entrepreneur and community developer. Head of the children's home. **Ndileka Ngambu** studied Social Development. Head of the children's home. **Ncebakazi Mfokofi** is our house mum, washing, cleaning, looking after children etc. Nobonile Patronella, employee helping everywhere

These women run our children's home "Ikhaya Lekamva" now and in the future, in close co-operation with the city officials, social workers and authorities.

We have drawn up a budget for the operation of the children's home, we need a total of around 60,000 rand/month (just under 3000 SFr. or euros) This includes not only the "normal" upkeep of the home but also the salaries for the five women on site! And we want to cover the majority of this amount with donations; we are still waiting for the city to confirm that the home will also receive official support.

The children's home is supported by these organisations:

Townshiphelp.ch

Angels Network Western Cape and Angels Network Australia, Terri Marks

Students of Bishops College in Cape Town, Luke Carter

Students from Bishops College have planted a "vegetable garden" for the home!



Today there are 16 children living in the children's home, from an 8 mth old baby to a 15-year-old teenager, soon we will probably be full.



Official opening of the children's home "Ikhaya Lekamva"

We are now planning an "official opening" of our children's home, which will take place on 20 September, with all those involved and guests, and the Mayor of Cape Town has also confirmed his attendance. We will invite you all, but for those not present we also want to offer something via live video.

We made this film with June Fierz and our ambassador Dominique Rinderknecht this spring about the children's home project:

<https://www.youtube.com/watch?v=-5NYNb2Mq8I>

Lwandle orphanage

We have carried out some necessary renovations at the Lwandle orphanage, such as overhauling the electrics, renovating bathrooms and installing a beautiful new kitchen. The appliances for this kitchen were sponsored by Evi Elsner, a local entrepreneur (renovation and remodelling of houses)!



The new kitchen and the director Fundiwe Ntanjana with "her" children.

Miscellaneous

We have provided "our" families, whom we have "blessed" with partnerships, with food from time to time through numerous purchases, as they, like many families in South Africa, unfortunately have to make ends meet on a very small budget.

Of course, we also received many donations (just like that), but a list would go beyond the scope of this article, so I will list all donors by name on our website.

Although we are registered as an NGO in South Africa, we still lack the "NPO" status to receive "tax deductible" donations in SA. Our lawyer, who has been working for us and advising us free of charge to date, submitted this to the authorities almost a year ago, but the mills grind differently here, and we are still waiting.

I'm currently in Switzerland until September, also to do the "bookkeeping" to fulfil the requirements of the authorities.

My main activity now is to secure the financing of the children's home, i.e. to beg companies, friends etc. for financial support. Operationally, e.g. in the children's home, I want to take a step back because it's almost eating you up*. We have calculated that since the outbreak of this ominous pandemic, when we started our aid, we have done a good 8,000 hours of voluntary work and travelled around 30,000 km by car for this aid.

Storm damage!

The winter has not been as severe as this year in the Western Cape for decades, violent storms swept across the country in July with continuous rain, over 1000 dwellings (huts) were damaged, numerous roofs were carried away by the wind and townships were knee-high in water!

We launched an appeal for emergency aid via social media and raised over 100,000 rand within a week. We built 7 houses, repaired 4 of them, then we repaired a huge roof on a normal house that is 12 metres long and 7 metres wide, where 4 families live. We distributed a lot of building materials, corrugated iron sheets for roofs, cement and timber to people who used them to repair their own huts.



We would like to thank the donors once again for this emergency aid:

Carsten Nowack Andre Dinzler Annette Schreiner Birgit Kamp Brigitta Jaqueline Weininger Brigitte Bothe Christiane Riedl Dirk Jochum Eliane Kraus Florian Gutwald Frank Bartzsch Franziska Weber Gisela Feldmayer Hedwig Graw- Caratti Helmut Hergenröther Katrin Frederich Kristina Weiß Loreta Hörter Madlen Ochs Marion Bergmann Melanie Schlotze Michaela Ückert Patrizia Züger Roland De Frens Sandra Krueger Sandra Laurenz Sarah Hoffmann Silke Reckhaus Sylva Hanke Tanja Gutnik Thomas Tams Ulrike Härke Uwe Berger Vanessa Börchers Silvia Mai Stephan Heyler Bernhard Spötzl Sarah Fassbender Kirstin Licht Anja Mertens Simona Frenz Nicole Stechhammer Margitta Fischer Pitt Seny Birgit Helbig Carla Dick Andreas Haase Thomas Knebel Eric Wettstein Margo Görs Jeanette Müller Soja Siepman Jans Kicinski- Heuer Nadine Koch Torsten Loesekann Hans-Peter Erdmann Alexandra Kühn Erich Bittmann Eva Basista Rainer Hager Christine Hevert Dirk Timmermann Patricia Hübsch Pia Schwaninger Martina Borer Peter Dorantani Jeanine Gattlen Sandra Pfister Ursula Carosella Tanja Klammer Marie Antonette Reifler Lars Kyprian Mona & Murat Tektas- Vögeli Yolanda Gremaud Juliane Zöllner Wolfgang Deuser Martina Anderson-Ortmann Andrea Fischer Andrea and Lothar Mahrholdt.

So here it comes: Our donation account is no longer as well stocked as it was a few months ago, so I would like to ask you to make a good mood for us, we urgently need some more sponsors, especially for the operation of the children's home! It would be wonderful if we could find some people and/or companies who could imagine supporting this project in the longer term.

If you have any questions or ideas/suggestions, please do not hesitate to contact me! I am delighted if anyone is interested in our projects and is looking for a personal dialogue!

Best regards

Jörg & Pia / TOWNSHIP HELP, 1 Village Green Close, Greenways Estate, Strand, 7140, Cape Town / www.townshiphelp.ch , + 27 (0) 63 224 42 63, + 41 (0) 79 354 38 61(Whatsapp)

<https://www.facebook.com/groups/347454431061334>

You are all so great ❤️ , please continue to support us and the families and children in the townships. Get in the mood for us! www.townshiphelp.ch